## DKOU und Schmerz



Prof. Dr. med. Werner Siebert

Florian Funck

Im Oktober steht traditionell der Deutsche Kongress für Orthopädie und Unfallchirurgie, dieses Jahr vom 22.-25.10.2013 in Berlin, im Mittelpunkt unseres Interesses. Ich hoffe, dass Sie möglichst zahlreich die Möglichkeit haben in Berlin am DKOU-Kongress teilzunehmen, denn dieser Kongress ist für Orthopäden und Unfallchirurgen einer der weltweit besten, interessantesten und auch größten Kongresse zum Thema Orthopädie und Unfallchirurgie. Allein die Industrie-Ausstellung sucht weltweit ihresgleichen, aber auch das Programm in diesem Jahr mit dem Motto "Menschen bewegen -Erfolge erleben" ist so umfangreich, vielseitig und inhaltsschwer, dass ein Besuch in Berlin auf jeden Fall lohnt.

Unsere Oktober-Ausgabe beschäftigt sich mit Schmerztherapie-Themen. Am Anfang berichten wir aus meiner Klinik über unsere Erfahrung mit intraartikulärem Ropivacain nach Knietotalendoprothesen-Operationen zur postoperativen Schmerztherapie. Danach folgt eine Arbeit zur Ganzkörper-Hy-

perthermie in der Schmerztherapie bei Patienten mit axialer Spondyloarthritis.

Das Heft wird komplettiert mit einer interessanten Arbeit über High-Heels und die Form der Lendenlordose, mit einer Arbeit zur Implantationspräzision einer 3-Komponenten-Sprunggelenkendoprothese sowie Prothesendesign, Biomechanik und die Ergebnisse einer schaftfreien Schulterprothese.

Ich wünsche Ihnen viel Vergnügen mit der interessanten Mischung in unserem Oktoberheft der OUP, aber auch beim Besuch des DKOU-Kongresses 2013 in Berlin!

Prof. Dr. med. Werner Siebert

Schriftleiter "OUP - Orthopädische und Unfallchirurgische